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Erklärung: 

Das sind die wichtigsten Dinge 

aus dem Wahl-Programm. 

In Leichter Sprache. 

Aber nur das Original-Wahl-Programm  

ist wirklich gültig. 

 

Was auch noch wichtig ist: 

Wir schreiben hier immer nur  

die männliche Form. 

Zum Beispiel:  

 Wir schreiben nur: 

Lehrer. 

 Und nicht: 

Lehrer und Lehrerinnen. 

 

Wir meinen aber auch alle Frauen. 

Das machen wir, 

weil man den Text 

so besser lesen kann. 
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Das wollen CDU und CSU. 

 

Die 10 wichtigsten Punkte 

 

1. Europäische Union 

 Der Euro muss sicher sein. 

Dafür sollen die Länder 

weniger Schulden machen. 

 Überall in der Europäischen Union 

soll die Ausbildung 

2 Teile haben.  

Ein Teil ist im Betrieb. Ein Teil ist in der Schule. 

 

2. Geld-Politik 

Wir wollen an den richtigen Stellen sparen. 

Und an den richtigen Stellen Geld ausgeben. 

So kann die Wirtschaft wachsen. 

Und die Arbeits-Plätze sind sicher. 

 

3. Arbeit für alle 

Jeder soll eine gute Arbeit haben. 

Und genug Geld verdienen. 

Das muss festgelegt werden. 

In einem Vertrag. 

Oder in Regeln. 

Damit man sich darauf verlassen kann. 
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4. Steuern  

 Die Steuern sollen gleich bleiben. 

Und nicht höher werden. 

 Wenn jemand einen Betrieb aufmachen will, 

wollen wir ihm helfen. 

 

5. Arbeit soll sich lohnen 

Wenn die Leute mehr Lohn kriegen, 

sollen nicht auch 

die Preise steigen. 

 

6. Auto-Bahnen und Energie 

 Wir wollen die Auto-Bahnen neu machen. 

Und größer machen. 

 Die Energie 

soll in Deutschland gemacht werden. 

Das macht Arbeits-Plätze sicher. 

 Der Preis für Energie darf nicht zu hoch sein. 

Damit jeder Energie kaufen kann. 

 

7. Internet 

Überall in Deutschland soll es Internet geben. 

 

8. Familie 

Die Berufs-Welt soll familien-freundlicher werden. 

 Wir wollen Teil-Eltern-Geld. 

 Eltern sollen mehr selbst entscheiden: 

Wann sie arbeiten wollen. Und wo. 
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9. Sicherheit 

Deutschland soll ein sicheres Land bleiben. 

 

Wir wollen: 

 Mehr Über-Wachung. 

Mit Kameras. 

 Verbrecher sollen mehr Angst haben. 

Davor, dass sie gefasst werden. 

Und davor, dass sie bestraft werden. 

 

10. Wohnen 

 Wohnungen sollen nicht zu teuer sein. 

 Wir wollen Leuten helfen, 

die Wohnungen bauen. 

 In einem Dorf soll man genau so gut leben 

wie in der Stadt. 

 Wir wollen der Land-Wirtschaft helfen. 
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1. Eine gute Zukunft für Deutschland in Europa 

 

Deutschland ist ein Land in Europa. 

Europa ist ein Erdteil mit vielen Ländern. 

Seit vielen Jahren arbeiten einige Länder aus Europa zusammen. 

Das nennt man Europäische Union. 

 

Wir wollen: 

 Deutschland muss stark sein. 

 Und die Europäische Union muss stark sein. 

Damit wir alle eine gute Zukunft haben. 

 

Starker Euro 

In den meisten Ländern in Europa 

bezahlt man mit dem gleichen Geld: 

Mit dem Euro. 

Der Euro ist stark, 

wenn die Wirtschaft stark ist. 

Dann können wir auch in anderen Ländern  

viel kaufen. 

Zum Beispiel in Amerika. 

Oder in Russland. 

 

Dafür wollen wir 

die Wirtschaft stark machen. 

In Europa. 
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Stabile Preise 

Die Preise in Europa sollen gleich bleiben. 

Zum Beispiel für Brot.  

Oder für Benzin. 

Und nicht immer anders werden. 

Dann sind die Preise sicher. 

Das schwierige Wort für sicher ist stabil. 

Die Preise sollen stabil sein. 

Dafür setzen wir uns ein.  

 

Keine Schulden in Europa 

Länder können bei anderen Ländern Schulden machen. 

 

Schulden machen bedeutet: 

Sich Geld leihen. 

Zum Beispiel: 

Um Sachen zu kaufen. 

 

Manchmal leiht sich ein Land zu viel Geld. 

Das Land kriegt dann vielleicht Probleme. 

Zum Beispiel: 

Das Land kann das Geld nicht zurück-zahlen. 

Dann bezahlen andere Länder Geld, 

um dem Land zu helfen. 

Diese Länder haben dann selbst kein Geld mehr. 

Dann gibt es immer mehr Probleme. 

Das finden wir schlecht. 
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Wir wollen: 

 Ein Land mit Schulden soll erst versuchen, 

die Schulden selber zu bezahlen. 

 Alle Länder 

in der Europäischen Union 

sollen sich an die Regeln halten. 

Und weniger Schulden machen. 

 

Banken in Europa 

Die Banken in Europa sind wichtig. 

Weil viele Menschen Geld sparen. 

Bei der Bank. 

Die Banken sollen auf das Geld 

gut aufpassen. 

 

Wir wollen  

die Banken besser überwachen. 

Damit das Geld sicher ist. 

 

Gute Ausbildung in Europa 

Viele Leute lernen einen Beruf. 

Einen Beruf lernen heißt:  

Eine Ausbildung machen. 

 

In Deutschland hat die Ausbildung 2 Teile: 

 Teil 1: 

In dem Betrieb. 

Da lernt man die Arbeit. 
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 Teil 2: 

In der Berufs-Schule. 

Da lernt man Sachen, 

die für die Arbeit auch wichtig sind. 

Zum Beispiel Rechnen. 

 

Das heißt duale Ausbildung. 

 

In manchen Ländern gibt es das nicht. 

Dort geht man nur in den Betrieb. 

Oder nur in die Schule. 

 

Wir wollen: 

Die Ausbildung muss 2 Teile haben. 

Überall in der Europäischen Union. 

Dann finden die jungen Leute 

schneller eine Arbeit in ihrem Beruf. 

 

Die Länder in der Europäischen Union 

Jedes Land in der Europäischen Union ist selbst-ständig. 

Das heißt zum Beispiel: 

 Jedes Land hat eigene Gesetze. 

 Jedes Land hat eine eigene Armee. 

In Deutschland ist das die Bundes-Wehr. 

 Jedes Land hat einen eigenen Chef. 

In Deutschland ist das Frau Angela Merkel. 

Das finden wir gut. 

Das soll so bleiben! 
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Die Sprache Deutsch in Europa 

In der Europäischen Union sprechen die Menschen 

viele verschiedene Sprachen. 

Wichtige Sachen  

werden meistens auf Englisch geschrieben. 

Oder auf Französisch. 

 

Wir wollen: 

Alle wichtigen Sachen  

sollen auch auf Deutsch geschrieben werden 

in der Europäischen Union. 

 

Sprache verbindet die Menschen 

Andere Sprachen zu lernen ist gut. 

Denn dann 

kann man andere Länder 

besser kennen lernen. 

Und die Leute in den anderen Ländern. 

Das finden wir wichtig. 

 

Die Leute in der Europäischen Union 

sollen sich besser kennen lernen. 

Sie sollen andere Sprachen lernen. 

Und sich besuchen. 

Damit alle gut zusammen leben. 

Dafür setzen wir uns ein. 

 

 

 



12 

2. Leben und arbeiten in Deutschland 

 

In Deutschland kann man gut leben. 

Zum Beispiel:  

 Jedes Kind kann in die Schule gehen. 

 Wer krank ist, kann zum Arzt gehen. 

 Wer nicht arbeiten kann, kriegt trotzdem Geld zum Leben. 

Das Leben in Deutschland soll gut bleiben. 

Dafür müssen wir etwas tun. 

 

Die Betriebe stärken 

 Betrieben in Deutschland helfen 

In Deutschland gibt es viele Betriebe. 

Wir wollen den Betrieben helfen. 

Damit sie nicht schließen müssen. 

Damit die Leute dort arbeiten können. 

Und Geld verdienen können. 

 

 Dem Mittel-Stand helfen 

In Deutschland gibt es  

auch viele kleine Betriebe. 

Und mittel-große Betriebe. 

Das heißt: 

Mittel-Stand. 

Zum Beispiel: 

 Auto-Werkstatt. 

 Bäcker. 

 Möbel-Fabrik. 
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Diese Betriebe 

geben vielen Leuten Arbeit. 

Und Ausbildungs-Plätze. 

Sie bezahlen Steuern. 

Sie machen ihre Arbeit gut. 

Deswegen wollen wir dem Mittel-Stand helfen. 

 

 Deutschen Betrieben in anderen Ländern helfen 

Auch in anderen Ländern  

gibt es deutsche Betriebe. 

 

Wir wollen: 

Deutsche Betriebe sollen gut sein. 

Auf der ganzen Welt. 

Dafür brauchen sie gute Technik. 

Dafür wollen wir Geld geben. 

 

Gute Arbeit und guter Lohn 

 Für jeden eine gute Arbeit 

Jeder in Deutschland soll eine gute Arbeit haben. 

Damit er davon leben kann. 

Und damit er eine Aufgabe hat. 

Denn das ist wichtig. 

Für jeden Menschen. 
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 Für jeden einen Mindest-Lohn 

Wir wollen einen Mindest-Lohn. 

Das heißt: 

Für eine bestimmte Arbeit muss man 

mindestens einen bestimmten Lohn bekommen. 

 

Der Mindest-Lohn muss fest-gelegt werden. 

In einem Vertrag. 

Das nennt man Tarif-Vertrag. 

Oder in Regeln. 

Damit man sich darauf verlassen kann. 

 

 Arbeiten soll sich lohnen 

Manche Leute gehen arbeiten. 

Und bekommen zu wenig Lohn. 

Der reicht nicht zum Leben. 

Dann muss der Staat ihnen helfen. 

 

Wir wollen: 

 Die Leute müssen genug Lohn kriegen. 

Damit sie gut leben können. 

 Wenn die Leute mehr Lohn kriegen, 

sollen nicht auch 

die Preise steigen. 
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Gerechte Steuern 

 Die Steuern müssen gleich bleiben  

Alle sollen gut mit ihrem Geld planen können. 

Dafür muss man wissen: 

Wie viele Steuern muss ich bezahlen? 

 

Die Steuer ist Geld. 

Das muss man an den Staat abgeben. 

Damit der Staat wichtige Sachen bezahlen kann. 

Zum Beispiel Schulen. 

Oder Straßen. 

 

Wir wollen: 

Die Steuern sollen gleich bleiben. 

Und nicht höher werden. 

 

 Strafe, wenn man keine Steuer zahlt 

Es gibt Leute, 

die bezahlen keine Steuern. 

Obwohl sie es tun müssen. 

Das ist schlecht! 

Weil der Staat dann die wichtigen Sachen 

nicht bezahlen kann. 

 

Wir wollen Leute bestrafen, 

die ihre Steuern nicht bezahlen. 
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3. Deutschland soll stark bleiben  

 

Deutschland ist stark. 

In Deutschland leben viele Menschen. 

Sie können viel. 

Das macht Deutschland stark. 

Das soll so bleiben! 

 

Gute Schulen 

Die Schule ist sehr wichtig für jedes Kind. 

Damit man eine gute Arbeit finden kann. 

Und ein gutes Leben führen kann. 

 

In Deutschland gibt es verschiedene Schul-Arten. 

Zum Beispiel: 

 Haupt-Schule. 

 Gymnasium. 

 Sonder- und Förder-Schule. 

 

Die Eltern und Lehrer besprechen: 

In welche Schule soll das Kind gehen?  

 

Wir wollen: 

 Die verschiedenen Schul-Arten müssen bleiben. 

Damit man die beste wählen kann. 

 Die Eltern sollen entscheiden: 

Welche Schule ist richtig für das Kind? 
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 Jedes Kind soll Hilfe kriegen. 

Wenn es Hilfe braucht. 

 Kinder sollen in der Schule lernen: 

Wie arbeite ich mit dem Computer? 

Wie arbeite ich mit dem Internet? 

 

Dafür brauchen wir Schulen mit vielen Angeboten. 

Auch am Nach-Mittag. 

Das heißt: 

Ganz-Tags-Betreuung. 

 

Und wir brauchen gute Lehrer. 

Die den Kindern gut helfen können. 

 

Gute Hoch-Schulen 

Deutschland braucht gute Fach-Kräfte. 

Zum Beispiel Anwälte. 

Oder Lehrer. 

 

Diese Berufe 

lernt man an einer Hoch-Schule. 

Auch viele andere wichtige Berufe 

lernt man an einer Hoch-Schule. 
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Wir wollen: 

 An den Hoch-Schulen 

muss es viele neue Studien-Plätze geben. 

Damit mehr junge Leute zur Hoch-Schule gehen. 

Damit es in Deutschland mehr Fach-Kräfte gibt. 

 Die Hoch-Schulen sollen Computer haben. 

Und Internet. 

Das ist wichtig. 

Damit man viel lernt.  

 

Energie in Deutschland 

Deutschland braucht viel Energie. 

Zum Beispiel: 

 Zum Heizen. 

 Zum Auto-Fahren. 

 Zum Essen kochen. 

 

Energie wird gemacht. 

Zum Beispiel in Kohle-Kraft-Werken. 

Auch in Deutschland gibt es Kraft-Werke. 

 

Wir wollen: 

 Die Kraft-Werke müssen umwelt-freundlich sein. 

Damit wir in Deutschland gut leben können. 

 Energie darf nicht teuer sein. 

Damit jeder Energie kaufen kann. 
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 Alle sollen Energie sparen. 

Das spart Geld. 

Und ist gut für die Umwelt. 

 

Fahren auf der Auto-Bahn 

In vielen Ländern gibt es ein Tempo-Limit. 

Auf allen Auto-Bahnen. 

Das heißt: 

Man darf nur so schnell fahren, 

wie es erlaubt ist. 

Das finden wir schlecht! 

 

In Deutschland entscheiden die Auto-Fahrer selbst: 

Wie schnell will ich fahren? 

Aber nicht an gefährlichen Stellen. 

Das soll so bleiben. 

 

Mehr Betriebe in Deutschland 

Mehr Leute sollen einen Betrieb auf-machen. 

Wir wollen den Leuten dabei helfen. 

Damit es viele gute Arbeits-Plätze gibt. 

In Deutschland. 

 

Internet überall in Deutschland 

Das Internet ist wichtig. 

Mehr Leute sollen das Internet benutzen. 

Dafür wollen wir mehr Geld geben. 

Damit es überall Internet gibt. 
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Zum Beispiel: 

 In allen Häusern. 

 Auf den Straßen. 

 Oder in der Bahn. 

 

4. Familie und Frauen in Deutschland 

 

Familie ist wichtig. 

Kinder sind wichtig. 

Nach der Geburt müssen Mutter und Vater entscheiden: 

 Geht die Mutter arbeiten? 

 Oder bleibt sie zu Hause? 

 Geht der Vater arbeiten? 

 Oder bleibt er zu Hause? 

Vielleicht gehen auch beide arbeiten. 

 

Die wichtigste Frage ist: 

Was ist gut für das Kind? 

Wir wollen helfen. 

Damit es den Familien gut geht. 

 

Eltern-Geld verbessern 

Wenn das Kind noch klein ist, 

bleibt die Mutter vielleicht zu Hause. 

Oder der Vater bleibt zu Hause. 

Und bekommt dann keinen Lohn. 
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Dann gibt es Geld vom Staat. 

Das heißt Eltern-Geld. 

Das haben wir gemacht. 

 

Das Eltern-Geld soll noch besser werden! 

Deswegen wollen wir: 

Teil-Eltern-Geld. 

Das heißt: 

Die Mutter arbeitet den halben Tag. 

Oder der Vater arbeitet den halben Tag. 

Dafür gibt es Lohn. 

Vom Arbeit-Geber. 

Für den anderen halben Tag gibt es Geld vom Staat. 

Das Geld heißt Teil-Eltern-Geld. 

Lohn und Teil-Eltern-Geld zusammen 

ist genug Geld zum Leben. 

Für die Eltern und das Kind. 

 

Arbeiten gehen und Kinder haben 

Oft ist das schwierig: 

Arbeiten gehen und ein Kind haben. 

Weil man dann jemanden braucht, 

der auf das Kind aufpasst. 

Die Arbeits-Welt muss familien-freundlicher werden! 

 

Deswegen wollen wir: 

Eltern sollen selbst entscheiden können. 

Zum Beispiel: 

 Um wie viel Uhr gehe ich zur Arbeit? 
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 Wann arbeite ich von zu Hause? 

 Wie viele Stunden arbeite ich am Tag? 

 

Und es soll mehr Kinder-Gärten geben. 

In dem Betrieb, 

in dem die Eltern arbeiten. 

 

Mehr Kinder-Gärten und mehr Tages-Mütter 

Wir wollen mehr Kinder-Gärten. 

Auch für ganz kleine Kinder. 

Und wir wollen mehr Tages-Mütter. 

Tages-Mütter passen 

in ihrer Wohnung 

auf die Kinder auf. 

 

Betreuungs-Geld  

Manche Kinder gehen nicht in den Kinder-Garten. 

Dann bekommen die Eltern 

Geld vom Staat. 

Das heißt Betreuungs-Geld. 

Das haben wir gemacht. 

Das soll so bleiben! 

 

Gleiche Möglichkeiten für alle 

Wir wollen: 

Alle Menschen sollen 

die gleichen Möglichkeiten haben. 
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Zum Beispiel: 

 Männer und Frauen. 

 Junge Menschen und alte Menschen. 

Das ist gut für die Menschen. 

Und das ist gut für Deutschland. 

Dafür setzen wir uns ein. 

 

Frauen fördern 

Frauen sollen die gleichen 

Möglichkeiten haben 

wie Männer. 

 

Deswegen wollen wir: 

 Gleicher Lohn für Mann und Frau 

Frauen sollen genau so viel Lohn kriegen wie Männer. 

Für die gleiche Arbeit. 

 

 Mehr Lohn in wichtigen Berufen 

Es gibt wichtige Berufe, 

in denen verdient man zu wenig Geld. 

Zum Beispiel Kranken-Schwester. 

Oder Alten-Pfleger. 

Für diese Berufe muss es mehr Lohn geben. 

 

 Arbeit für Mütter 

Wenn eine Mutter wieder arbeiten gehen will, 

soll sie schnell Arbeit finden. 
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 Mehr Frauen als Chefs 

Mehr Frauen müssen Chefs sein. 

Denn die meisten Chefs sind Männer. 

Das finden wir schlecht. 

Das wollen wir in die Regeln für Deutschland schreiben. 

 

5. Deutschland – unsere Heimat 

 

In Deutschland kann man gut leben. 

Zum Beispiel: 

 In Deutschland ist das Wasser sauber. 

 In Deutschland gibt es gute Häuser. 

 In Deutschland wächst Obst und Gemüse. 

Das soll so bleiben. 

Dafür müssen wir alle etwas tun. 

 

Die Umwelt schützen 

Die Umwelt ist wichtig. 

Damit man in Deutschland gut leben kann. 

Deswegen müssen alle die Umwelt schützen. 

Auch die Betriebe. 

 

Wir wollen: 

 Alle sollen Energie sparen. 

Also zum Beispiel  

die Fenster im Winter zu-machen. 

In den Wohnungen. 

Und in den Betrieben. 
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Der Staat muss zeigen,  

wie Energie sparen geht. 

 

 Weniger Lärm 

Wenn es laut ist, 

kann das die Menschen krank machen. 

Und die Tiere. 

Deswegen wollen wir neue Regeln. 

Um Menschen und Tiere zu schützen. 

Vor Lärm. 

 

 Die Tiere schützen. 

Und die Pflanzen schützen. 

In Deutschland gibt es viele Tiere. 

Und viele Pflanzen. 

Die Tiere und Pflanzen 

wollen wir schützen. 

 

 Das Wasser schützen. 

Und den Boden schützen 

Sauberes Wasser 

und sauberer Boden 

sind wichtig. 

Für Menschen. 

Für Tiere. 

Und für Pflanzen. 
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Deshalb wollen wir neue Regeln. 

Um das Wasser zu schützen. 

Und den Boden zu schützen. 

 

 Mehr natürliche Böden. 

Natürliche Böden sind wichtig. 

Wo keine Häuser drauf stehen. 

Und wo keine Straßen sind. 

Damit dort Pflanzen wachsen können. 

Und damit dort Tiere leben können. 

 

Günstige Wohnungen 

Alle Menschen sollen eine gute Wohnung haben. 

Wir wollen Leuten helfen, 

die Wohnungen bauen wollen. 

Damit es viele gute Wohnungen gibt. 

Auch Leute mit wenig Geld 

sollen eine gute Wohnung haben. 

Zum Beispiel: 

Familien mit vielen Kindern.  

Oder Studenten. 

 

Wir wollen: 

 Die Miete darf nicht immer teurer werden. 

Dafür muss es Regeln geben. 

 Der Staat soll Leuten mit wenig Geld 

noch Geld dazu-geben. 
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Damit sie ihre Miete bezahlen können. 

Das heißt Wohn-Geld. 

 Der Staat soll auch Geld dazu-geben, 

wenn jemand spart 

für ein Haus oder eine Wohnung. 

 Häuser und Wohnungen sollen umwelt-freundlich sein. 

Zum Beispiel durch luft-dichte Fenster. 

Dafür wollen wir Geld dazu-geben. 

 

Die Land-Wirtschaft stärken 

Von deutschen Bauern-Höfen 

kommen gute Lebens-Mittel. 

Zum Beispiel Obst und Gemüse. 

Das finden wir gut! 

Oft essen wir auch Sachen aus anderen Ländern. 

Die Leute sollen vor allem 

Lebens-Mittel aus Deutschland essen. 

 

Deswegen wollen wir: 

Auf der Verpackung soll stehen: 

Aus welchem Land kommt das Essen? 

Dann kann man die Sachen kaufen, 

die aus Deutschland sind. 

 

Mehr Mit-Reden  

In Deutschland wissen die Leute viel. 

Sie wissen auch, 

was in Deutschland passiert.  
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Zum Beispiel: 

 Wenn ein Bahn-Hof um-gebaut wird. 

 Oder wenn ein neuer Flug-Hafen gebaut wird. 

Das ist wichtig. 

Damit die Leute mit-reden können. 

 

Wir wollen: 

Die Leute sollen noch mehr mit-reden! 

Denn das ist gut für Deutschland. 

 

Dörfer und Städte 

In einem Dorf soll man genau so gut leben 

wie in der Stadt. 

Zum Beispiel: 

 Mit einem guten Arzt. 

 Mit Internet. 

 Mit guten Straßen. 

Dafür setzen wir uns ein. 

 

Deutschland ist ein christliches Land 

Die meisten Leute in Deutschland sind Christen. 

Das heißt: 

Sie glauben an Gott und Jesus. 

Das finden wir gut. 

Das soll so bleiben. 
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Hilfe für Kirchen 

Der Staat hilft den Kirchen 

und gibt ihnen Geld dazu. 

Damit die Kirche  

den Menschen helfen kann.  

Das finden wir gut. 

Das soll so bleiben! 

 

6. Mehr Sicherheit und Freiheit 

 

Deutschland soll sicher sein. 

Die Leute sollen keine Angst haben. 

Sie sollen zu Hause keine Angst haben. 

Und auf der Straße. 

 

Mehr Kameras 

An manchen Stellen passieren 

oft schlimme Sachen. 

Zum Beispiel: 

 Taschen werden geklaut. 

 Leute werden geschlagen.  

 

Wir wollen: 

Diese Stellen müssen gefilmt werden. 

Mit Kameras. 

Die nehmen dann auf, 

wenn etwas Schlimmes passiert. 
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Dann kann die Polizei 

den Verbrecher 

schneller finden. 

Und man kann ihn bestrafen. 

 

Gute Technik für die Polizei 

Die Polizei schützt die Leute. 

Dafür braucht die Polizei gute Technik. 

Zum Beispiel gute Computer. 

Oder schnelle Autos. 

Dafür setzen wir uns ein. 

Damit die Polizei gut arbeiten kann. 

Und die Leute gut schützen kann.  

 

Junge Verbrecher schneller bestrafen 

Manche jungen Leute 

machen schlimme Sachen. 

Zum Beispiel andere schlagen.  

 

Wir wollen: 

Diese jungen Leute 

sollen schneller bestraft werden. 

Damit sie keine schlimmen Sachen mehr machen.  

 

Frauen besser schützen 

Manchmal werden Frauen geschlagen. 

Oder zum Sex gezwungen. 
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Wir wollen: 

Die Frauen sollen mehr Hilfe bekommen. 

Zum Beispiel: 

 Jemand soll mit ihnen zum Arzt gehen. 

 Jemand soll mit ihnen sprechen. 

Damit die Frauen nicht alleine sind. 

Und es ihnen besser geht.  

 

Verbrecher-Gruppen schneller bestrafen 

Es gibt Verbrecher, 

die arbeiten zusammen. 

In Gruppen. 

Und machen schlimme Sachen. 

Das heißt: 

Organisierte Kriminalität. 

Diese Gruppen verdienen viel Geld. 

 

Wir wollen: 

Die Gruppen müssen das Geld  

ganz schnell abgeben. 

Damit sie es nicht ausgeben können. 

Und es nicht verstecken können. 

 

Frieden in Deutschland 

Es gibt Leute, die machen schlimme Sachen. 

Weil sie Deutschland ändern wollen. 

Mit Gewalt. 
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Zum Beispiel: 

Einer zündet ein Haus an. 

Von einem Ausländer. 

Damit der Ausländer Angst hat. 

Und aus Deutschland weg geht. 

Das darf nicht passieren! 

 

Wir wollen diese Leute beobachten. 

Und die schlimmen Sachen verhindern. 

Damit jeder in Deutschland 

in Frieden leben kann. 

 

Ausländische Verbrecher weg-schicken 

Es gibt Leute in Deutschland, 

die kommen aus einem anderen Land. 

Manche von ihnen halten sich nicht an die Regeln. 

Diese Leute können 

aus Deutschland weg-geschickt werden. 

Das heißt Ausweisung. 

 

Wir wollen: 

Ausweisung muss einfacher werden. 

Damit ausländische Verbrecher 

nicht mehr bei uns leben. 
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Verbrecher im Internet 

Manche Leute machen im Internet schlimme Sachen. 

Zum Beispiel: 

 Sie klauen Bilder im Internet. 

 Sie erzählen Lügen im Internet. 

 

Wir wollen: 

Wer im Internet schlimme Sachen macht, 

muss bestraft werden. 

 

Neue Länder in der Europäischen Union 

Viele Länder wollen in die Europäische Union. 

Das geht aber nur, 

wenn sie in Europa liegen. 

Und wenn sie gute Regeln haben.  

Das finden wir gut. 

Das soll so bleiben.  

 

Türkei und Europa 

Die Türkei ist ein wichtiges Land. 

 

Wir wollen: 

Europa und die Türkei sollen mehr Sachen zusammen machen. 

Zum Beispiel: 

 Sachen kaufen und verkaufen. 

 Sich gegenseitig vor schlimmen Sachen schützen. 
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Aber die Türkei soll nicht in die Europäische Union. 

Weil sich die Türkei  

nicht an alle Regeln hält. 

An die sich auch andere Länder halten. 

 

Deutschland und Amerika 

Deutschland und Amerika sind Freunde. 

Das finden wir gut. 

 

Und wir wollen: 

Deutschland und Amerika sollen 

noch mehr zusammen machen. 

Zum Beispiel: 

 Betriebe auf-machen. 

 Sachen kaufen und verkaufen. 

Dafür setzen wir uns ein. 

 

Deutschland und Russland 

Russland ist ein wichtiges Land. 

Wir finden: 

Russland soll modern sein. 

Und sich an die Regeln halten. 

An die sich auch andere Länder halten. 

Dann können Deutschland und Russland 

gute Freunde sein. 
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Christen auf der Welt schützen 

Alle Leute sollen selber entscheiden: 

An welchen Gott glaube ich? 

Jeder Glauben muss erlaubt sein. 

Auf der ganzen Welt. 

In manchen Ländern haben Christen aber Angst. 

Zum Beispiel: 

Wenn sie beten wollen. 

Sie werden dann vielleicht geschlagen. 

Von Menschen, 

die keine Christen sind. 

Das darf nicht sein! 

Wir wollen die Christen schützen. 

Auf der ganzen Welt. 

 

Juden auf der Welt schützen 

In dem Land Israel leben Juden. 

Juden glauben an Gott, 

aber nicht an Jesus.  

Manche Menschen sind gegen das Land Israel 

und behandeln Juden schlecht. 

Das darf nicht sein! 

 

Wir wollen, dass Juden ohne Angst leben. 

Auch in Israel. 

Dafür setzen wir uns ein. 
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Bundes-Wehr stärken 

Die Bundes-Wehr ist die Armee in Deutschland. 

Dort arbeiten Soldaten. 

Die Bundes-Wehr ist wichtig. 

Weil sie Deutschland schützt. 

 

Wir wollen: 

 Die Bundes-Wehr muss gute Technik haben. 

Damit sie gut arbeiten kann. 

 Der Staat soll den Soldaten helfen. 

Damit es den Soldaten gut geht. 

 Und junge Leute sollen gerne Soldaten werden. 

Damit die Bundes-Wehr genug Soldaten hat. 

 

Armen Ländern helfen 

Allen Menschen soll es gut gehen. 

Auf der ganzen Welt. 

Dafür geben wir viel Geld. 

Damit mehr Menschen gut leben können. 

Das finden wir gut. 

Das soll so bleiben! 
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